



Communiqué de Presse - Pour diffusion immédiate

Montréal, le 22 octobre 2024 – Découvrez les lauréat·e·s des Prix Frederick-Todd 2024

L'Association des architectes paysagistes du Québec (AAPQ) est fière de dévoiler les récipiendaires des Prix Frederick-Todd 2024 qui ont été décernés le 10 octobre dernier, à l'occasion de son colloque annuel.

L'AAPQ est une association professionnelle qui représente les architectes paysagistes œuvrant au Québec. Sa mission est de promouvoir l'architecture de paysage, de défendre les intérêts de la profession et de favoriser des pratiques innovantes et durables dans l'aménagement des espaces extérieurs. Elle offre à ses membres des ressources variées, notamment des formations et des événements tels que son colloque annuel, afin de promouvoir l'échange autour des meilleures pratiques professionnelles.

Instauré par le conseil d'administration de l'AAPQ à l'automne 1995, le prix Frederick-Todd est la plus haute distinction remise par l'AAPQ. Il vise à reconnaître les individus, qu'ils soient membres de l'Association ou personnalités publiques, ayant contribué de façon exceptionnelle à promouvoir l'architecture de paysage par leurs projets, publications, enseignements ou engagements. Il valorise aussi la promotion de valeurs essentielles au paysage québécois.

Ce prix rend hommage à Frederick Gage Todd (1876-1948), pionnier de la profession au Canada, et premier architecte paysagiste exerçant et résidant au Québec.

1^{ère} lauréate prix membre : Lucie St Pierre

Figure de proue en architecture de paysage au Québec, Lucie St-Pierre est une leader inspirante et rassembleuse, reconnue pour sa vision inclusive et sa rigueur exemplaire dans la gestion de projets d'aménagement du territoire. Au fil de sa carrière, elle a dirigé de nombreuses équipes multidisciplinaires, menant à la création d'aménagements urbains et paysagers significatifs et résilients.

Parmi ses réalisations majeures, on compte Espace 67 au Parc Jean-Drapeau, la place des Montréalaises, et le parc Frédérick-Back à Montréal. Grâce à son approche innovante, centrée sur l'identité des lieux et l'expérience utilisateur, elle a reçu de nombreuses distinctions. Actuellement responsable du marché Site et Territoire au sein de la firme Lemay, Lucie St-Pierre

continue de faire rayonner la profession, tout en guidant la relève avec bienveillance et dynamisme.

Photo 1 : [Lucie St-Pierre avec son prix Frederick-Todd](#)

Photo 2 : [Lucie St-Pierre \(prix Frederick-Todd 2024\) entourée de Catherine Fernet \(à gauche\), présidente de l'AAPQ, et de Luc Villandré \(à droite\), directeur général de l'AAPQ](#)

Photo 3 : [Marie-Ève Parent \(collègue de Lucie St-Pierre\), Catherine Fernet \(présidente de l'AAPQ\), Lucie St-Pierre \(prix Frederick-Todd 2024\), Luc Villandré \(directeur général de l'AAPQ\)](#)

Crédit photo : Mélanie Dusseault

2^{ème} lauréat prix membre : Daniel Lefebvre

Pionnier de l'architecture de paysage durable au Québec et co-fondateur de la firme Rousseau-Lefebvre, Daniel Lefebvre s'est distingué par son engagement à promouvoir l'utilisation de plantes indigènes et à développer des stratégies avant-gardistes de gestion des eaux de ruissellement. Son expertise reconnue l'a mené à participer à des projets municipaux majeurs, tels que l'aménagement des îlots centraux du boulevard Robert-Bourassa, un legs marquant du 375^e anniversaire de Montréal.

Excellent communicateur et pédagogue, Daniel Lefebvre a su inspirer les équipes et faire progresser la place des architectes paysagistes dans des projets multidisciplinaires à travers le Québec. Impliqué activement au sein de l'AAPQ et sur divers comités, il continue de défendre les valeurs paysagères québécoises et le rôle essentiel des architectes paysagistes dans l'aménagement du territoire.

Photo 1 : [Daniel Lefebvre avec son prix Frederick-Todd](#)

Photo 2 : [Daniel Lefebvre \(prix Frederick-Todd 2024\) entouré de Catherine Fernet \(à gauche\), présidente de l'AAPQ, et de Luc Villandré \(à droite\), directeur général de l'AAPQ](#)

Photo 3 : [Michel Rousseau \(partenaire d'affaire de Daniel Lefebvre\), Catherine Fernet \(présidente de l'AAPQ\), Daniel Lefebvre \(prix Frederick-Todd 2024\), Luc Villandré \(directeur général de l'AAPQ\)](#)

Crédit photo : Mélanie Dusseault

Lauréat prix personnalité publique : Christian Yaccarini

Président de la Société de développement Angus (SDA), Christian Yaccarini a transformé le paysage urbain québécois en faisant du Technopôle Angus un écoquartier exemplaire. Sous sa direction visionnaire, ce projet phare, combinant innovations écologiques et mixité d'usages, a revitalisé l'ancien terrain industriel de Rosemont et généré des retombées économiques et sociales significatives pour la communauté.

Toujours fidèle aux principes du développement durable, il a élargi son champ d'action à d'autres quartiers montréalais, dont le Carré Saint-Laurent et le Vieux Pointe-aux-Trembles, tout en restant à l'avant-garde des pratiques d'aménagement urbain. Son approche, fondée sur

l'écoute des besoins des communautés locales, a fait de lui une figure incontournable du développement urbain au Québec.

Photo 1 : [Christian Yaccarini avec son prix Frederick-Todd](#)

Photo 2 : [Christian Yaccarini \(prix Frederick-Todd 2024\) entouré de Luc Villandré \(à gauche\), directeur général de l'AAPQ, et de Michel Langevin \(à droite\), architecte paysagiste chez NIPPAYSAGE et collaborateur de Christian Yaccarini\)](#)

Photo 3 : [Luc Villandré \(directeur général de l'AAPQ\) et Christian Yaccarini \(prix Frederick-Todd 2024\)](#)

Crédit photo : Aurore Degaigne (AAPQ)

Pour plus d'informations sur l'architecture de paysage au Québec: <https://aapq.org>

-----30-----

Fin du communiqué de presse

Contact Médias

Pour toute demande de renseignements ou pour organiser une entrevue avec le directeur général de l'AAPQ, veuillez contacter :

Aurore Degaigne

Courriel : web@aapq.org